
И лишь один Дворец Победы
Стоит, как прежде, 

на посту.
И в торжестве 

архитектуры
Хранит былого чистоту.

Ветеран труда 
В. РАЗГАРОВ.

6 ноября 2012  года свой 
65-й день рождения отметил 
красавец Дворец Победы. 
Его торжественное откры-
тие состоялось 65  лет на-
зад, в канун праздника Ве-
ликого Октября. Во Дворце 
тогда проходило городское 
собрание, посвященное его 
30-й годовщине. О Дворце в 
разные годы писали многие 
издания. Так, в книге «Архи-
тектурный образ советских 
общественных зданий», 
1953 г., читаем: «Дворец 
культуры был заложен в 
1943 году по проекту и под 
руководством архитектора 
М.  И.  Братцева (г. Москва). 
Ни одна капиталистическая 
страна не могла и мыслить 
о том, чтобы в тяжелые во-
енные годы заниматься 
строительством культурно-
просветительных учрежде-
ний, повышать культурный 
уровень народа. Советский 
народ знал, что победит, и 
эта непоколебимая вера в 
победу побуждала его стро-
ить в расчете на прекрасное 
мирное будущее».

В газете «Большевист-
ское слово», от 19  апреля 
1947  года, опубликована 
большая статья «Гигант 
культуры новой пятилет-
ки». В ней художник С. Пру-
сов пишет: «Для осущест-
вления живописных работ 
во Дворец культуры были 
привлечены московские 
художники-специалисты по 
монументальной живописи 
и художники станковисты. 

Мы, художники, горды тем, 
что участвуем в создании 
первого на Южном Урале 
Дворца культуры. Трудя-
щиеся машзавода и г. Зла-
тоуста получат достойный 
очаг культурного отдыха».

В 1947  году основные 
работы были закончены. 
Общая площадь Дворца 
составила 4600  кв. м., на-
чалась отделка внутренних 
помещений. Бронза, хру-
сталь, полированное дере-
во ценных пород — госу-
дарство ничего не пожале-
ло для героического завода. 
Журнал «Огонек», 1948  г., 
отмечал: «Прежняя Россия 
знала роскошные дворцы. 
Но это были роскошные 
замки аристократии, ныне 

с царственной роскошью 
отделываются дворцы для 
трудящихся». И до сих пор, 
когда приезжают экскурсии 
из других городов страны, 
часто можно услышать: «Ка-
кая красота! Такого мы еще 
нигде не видели».

Показательно отноше-
ние людей к строитель-
ству. В том же журнале 
«Огонек» читаем: «Мастер-
рационализатор Иван Аста-
хов заявил, что отказывает-
ся от денежной премии за 
свои предложения в пользу 
фонда строительства Двор-
ца».

«Порядок был идеальный. 
Идя в кино, люди снимали 
калоши и раздевались в гар-
деробе. Все очень бережно 

относились к этому пре-
красному памятнику культу-
ры», — вспоминала первый 
директор музея истории за-
вода П. С. Васильченкова. К 
большому сожалению сей-
час не всё так, как раньше.

В 1985  году Дворец 
культуры получил статус 
памятника архитектуры 
и истории регионального 
значения. Но ни на минуту 
не останавливается твор-
ческая жизнь в этом храме 
искусства. Разнообразные 
культурно-массовые меро-
приятия следуют одно за 
другим бесконечной чере-
дой и для заводчан, и для 
жителей города. Здесь, к 
примеру, в течение 15 лет 
клуб по интересам «Лун-
ный свет» собирает своих 
друзей на вечера отдыха. 
Большой популярностью и 
у детей, и у взрослых поль-
зуются занятия в различных 
студиях. 30 лет продолжает 
традиции циркового искус-
ства студия «Радуга», более 
четверти века работает 
танцевальный коллектив 
народного танца «Аюшка», 
20 лет исполнилось в этом 
году ансамблю спортивных 
бальных танцев «Велена». 
С 1996  года постигают ис-
кусство вокала воспитан-
ники в студии «Темпо». С 
2009  года в стенах Двор-
ца занимаются ансамбль 
бального танца «Градива», 
студия современного танца 
«Креатив», студия восточ-
ного танца «Жасмин». Уже 
35 лет проходят экскурсии 
в музее истории завода, 
чтобы как можно больше 
узнать о заводе и завод-
чанах и об их гордости — 
Дворце Победы.

Двери Дворца радушно 
распахнуты перед всеми. 
Добро пожаловать! Wel-
come!

Ольга ЖМАЕВА.
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Наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

Наши цели:
 � стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Áыть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать со-
циальное партнерство, способствовать 
развитию города, региона, России.

 � соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

Дата

Дворец для трудящихся Âåñòè ñ èòîãîâîãî
Назначение

Итоговое совещание по работе предприятия в октябре 
генеральный директор С. А. Лемешевский начал с сообще-
ния о назначении главным механиком-начальником отдела 
№ 262 Н. И. Понкратова.

Награждение
Почётной грамотой Собрания депутатов ЗГО за много-

летний, добросовестный труд, личный вклад в развитие 
и совершенствование системы обучения населения ЗГО и 
в связи с 80-летием ГО МЧС России награждён пом. ге-
нерального директора по ГО и ЧС — начальник отдела 
№ 202 Ю. М. Москвин.

Финансовый план выполнен
О поступлении денежных средств на предприятие — 

112,9 % за прошедший месяц, от начала года — 101,8 % 
доложила главный экономист Н.  В.  Пиксайкина. Средняя 
заработная плата на заводе за октябрь составила 19 тысяч 
100 рублей.

Отдел продаж держит планку
Директор по продажам отдела №  218  Г.  Л.  Аблина от-

читалась по реализации гражданской продукции. Этот по-
казатель в октябре составил 106,8 %, по реализации плит 
бытового назначения — 113,4 %, радиаторам — 106,7 %, 
оружию — 109,1 %. Остатки готовой продукции в октябре 
на складах уменьшились.

Производство и реализация энергоресурсов
Зам. генерального директора по эксплуатации А. И. Дер-

кач отметил, что реализация энергоресурсов в октябре 
составила 106,5 %, от начала года — 106,1 %. Производство 
тепловой и электрической энергии за прошедший месяц — 
93,3 % и 101,7 % соответственно, от начала года — 101,8 % 
и 102 % соответственно.

Анализ работы производства
Зам. генерального директора по производству С. Ю. Ани-

щенко анализировала работу по выпуску товарной про-
дукции производственными подразделениями. Плано-
вый показатель выполнен на 94 % и составил 318  тысяч 
68 нормо-часов. Не выполнили план — цехи № № 17, 30 и 
ПТК «ЭлБИ». Проблемы те же — нестабильная работа прес-
сового оборудования, качество штамповой оснастки и не-
хватка основных рабочих.

О работе профкома
Зам. председателя профкома И. В. Ющенко подвёл итоги 

за октябрь по основным направлениям работы. В частности, 
он отметил, что вопросу подготовки к зиме уделено особое 
внимание и выразил слова благодарности специалистам 
энергетической службы за проделанную работу. Призвал 
заводчан сохранять в подразделениях тепловой режим.

Началась подготовка к конференции по итогам выполне-
ния коллективного договора за 2012 год, которая пройдёт 
13 декабря.

Зам. председателя профкома сообщил, что процент 
профчленства на предприятии сегодня составляет 91,5 % 
и является одним из самых высоких показателей в отрас-
ли. Среди молодёжи — 92,9 %, высокая активность среди 
женщин — 94,6 %.

Елена ЖАБКИНА.

С.  А.  Лемешевский рассказывает о работе пред-
приятия за октябрь.

— Итоги октября, я считаю, положительные. Выполнен 
план по реализации продукции. В сравнении с предыду-
щим месяцем и предыдущим годом, перевыполнение по 
всем видам гражданской продукции, причем, перевыпол-
нение существенное.

За последний год увеличилась текучесть кадров. Число 
рабочих увеличилось, но при этом мы теряем квалифи-
цированные кадры. Я считаю, что это недоработка как 

руководителей подразделений, в первую очередь, так и 
администрации предприятия в целом.

Хочу затронуть вопрос по энергетике. Проблема за-
ключается, в первую очередь, в высокой дебиторской 
задолженности. Никогда мы не начинали отопительный 
сезон с дебиторской задолженностью в 62 миллиона ру-
блей. На сегодняшний день с начала ноября резко уве-
личилось количество жалоб жителей района на то, что 
холодно в домах. При этом завод выполняет все свои 
обязательства. Считаю, что управляющая компания, в 

соответствии с нормативами, должна предъявлять пре-
тензии к МУП «Коммунальные сети», и заставить тепло-
энергетиков добросовестно выполнять взятые на себя 
обязательства.

Ноябрь и декабрь для нас очень напряженные месяцы. 
Загрузка имеется во всех подразделениях. Есть желание 
производить продукции больше, чем требуется. Все вме-
сте мы должны работать на результат. Есть задачи, и мы 
видим, как их выполнять. Надеюсь, что вместе, единой 
командой мы выполним бюджет, который запланировали.

Итоги месяца: комментарий генерального директора
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Рабочее собрание

«Улаанбаатар партнер-
ство» — одна из самых мас-
штабных выставок Монго-
лии, которая проводится 
под эгидой Национальной 
торгово-промышленной 
палаты страны, админи-
страции г. Улан-Батор и Го-
сударственного агентства 
малого и среднего пред-
принимательства. Темати-
ка выставки — продукция 
пищевой, текстильной, не-
фтяной, химической про-
мышленностей, оборудова-
ние, мебель, электроника и 
бытовые приборы, стройма-
териалы, медикаменты.

ОАО «Златмаш» совместно 
с компанией «Сэкуд» пред-
ставил бытовые плиты под 
торговыми марками «Мечта» 
и «Злата», а также алюмини-

евые радиаторы отопления 
«Термал» (на снимке).

Плиты «Мечта» в Монго-
лии имеют репутацию на-

дежного и качественного 
продукта по доступной цене 
и, несмотря на конкуренцию 
с китайскими производите-
лями, пользуются стабиль-
ным спросом населения.

Монголия сейчас активно 
развивается во всех сферах 
жизнедеятельности, сотруд-
ничая со многими ведущи-
ми развитыми странами. 

Основные поставщики: Рос-
сия, Китай, Япония, Корея, 
причем, продукция россий-
ских производителей поль-
зуется особым спросом.

В ходе переговоров с ру-
ководителем компании «Сэ-
куд» высказана главная цель 
для дальнейшего взаимо-
выгодного сотрудничества 
— остаться на рынке Мон-
голии путем эффективной 
конкуренции с производи-
телями из Китая. Кухонные 
плиты из Китая имеют более 
низкую цену за счет низкой 
себестоимости, недорогой 
доставки и занижения та-
моженной стоимости при 
пересечении границы, но, 
в тоже время, они низкого 
качества. Одним из предло-
жений по данному вопросу 
было продвижение торго-
вой марки «Мечта» с помо-
щью совместных рекламных 
кампаний. Также в Монголии 
ждут появления в продаже 
новинки ОАО «Златмаш» — 
стеклокерамической плиты 
«Мечта 441П».

В Златоустовском го-
родском округе началась 
реализация проекта 
строительства нового 
крупного жилого микро-
района «Сосновый бор».

Собственником земель-
ного участка, на основании 
Государственного Акта на 
право пользования зем-
лей, с 1985  года является 
ОАО «Златоустовский ма-
шиностроительный завод». 
35 гектаров земли были за-
креплены за предприятием 
в бессрочное пользование 
для строительства район-
ного больничного комплек-
са. В 1992 году возведение 
медицинского учреждения, 
по ряду объективных при-
чин, было заморожено.

В середине 2000-х, идя 
навстречу администрации 
Златоустовского городского 
округа, после консультаций 
и согласований с тогдашним 
главой Д.  П.  Мигашкиным, 
машзаводом было оформле-
но переназначение данно-
го земельного участка под 
многоэтажное жилищное 
строительство. Это было 
наиболее эффективное и 
целесообразное решение. 
Принятие такого решения 
связано, в первую очередь, 
с вопросом расселения нуж-
дающихся жителей из вет-
хих и аварийных домов. За 
свой счет ОАО «Златмаш» 
произвел работы по проек-
тированию застройки жило-
го микрорайона. Разработ-
чиком выступил институт 
«Челябинскграж данпро-
ект». Проект был защищен 
на профильных комиссиях 
Собрания депутатов Златоу-
стовского городского окру-
га, публичных слушаниях, 
утвержден главой округа.

В 2009 году при акциони-
ровании ОАО «Златмаш», в 
соответствии с законода-
тельством Российской Феде-
рации, все права на данный 
участок были переоформ-
лены. Право собственности 
зарегистрировано в уста-

новленном законом порядке 
в Едином государственном 
реестре прав на недвижи-
мое имущество и сделок с 
ним (свидетельство о госу-
дарственной регистрации от 
17 июля 2009 года).

На сегодняшний день спе-
циалисты заводского произ-
вод ствен но-строи тель ного 
комплекса приступили к то-
чечной реализации проекта. 
Перед началом работ полу-
чены все необходимые раз-
решительные документы.

Златоустовский маши-
ностроительный завод — 
первое и единственное в 
городе предприятие, ко-
торое приступает к рабо-
те по возведению нового 
микрорайона с самостоя-
тельной инфраструктурой. 
Его строительство даст 
мощный импульс развитию 
всего района машзавода. 
Так как, в плане водо-, те-
плоснабжения жилой район 
проблемный, то очень важ-
но строительство новых, до-
полнительных инженерно-
коммуникационных сетей.

Проект застройки тер-
ритории микрорайона 
предполагает возведение 
десятиэтажных крупнопа-
нельных жилых домов 97-й 
серии и десяти-, двенадца-
тиэтажных домов по специ-

альным (индивидуальным) 
проектам. Всего планиру-
ется сдать около 170 тысяч 
квадратных метров жилья. 
В проекте предусмотрен 
комплекс объектов социаль-
ного и культурно-бытового 
обслуживания населения, 
включающий торгово-
досуговый центр, магазины, 
спортивные учреждения, 
многоуровневые парковки, 
коммунальные службы, дет-
ские сады и школа.

В соответствии с проек-
том определены границы 
зеленых зон, на территории 
«Соснового бора» запроек-
тированы парки и скверы. 
Как и все златоустовцы, 
машзаводчане тоже хотят, 
чтобы родной город был зе-
леным и красивым, поэтому 
уже до конца текущего года 
территории — площадью 
14  гектар — под будущие 
парки и скверы, а также 
земли общего назначения 
под строительство учреж-
дений образования будут 
переданы безвозмездно на 
баланс Златоустовского го-
родского округа.

Наряду со всем этим воз-
никает множество проблем. 
Во-первых, ОАО «Златмаш» 
несет большую финансо-
вую нагрузку по содер-
жанию данного участка в 

виде земельного налога, 
а это более 8  миллионов 
рублей в год. Во-вторых, 
есть проблема разрушения 
недостроенного больнич-
ного комплекса (силами за-
водских специалистов он в 
дальнейшем будет демонти-
рован). И, в-третьих, в лес-
ном массиве много несанк-
ционированных свалок. Там 
устраиваются автостоянки, 
кладбище домашних жи-
вотных… Предприятие не 
раз обращалось к жителям 
о запрете захоронения жи-
вотных, о сносе незаконно 
возведенных строений, га-
ражей и автостоянок. Но воз 
и ныне там. Экологическое и 
санитарное состояние леса 
ухудшается.

Сейчас, впервые за мно-
гие годы, в Златоустовском 
городском округе может 
появиться новый и уникаль-
ный микрорайон «Сосновый 
бор» с современными инже-
нерными коммуникациями 
и развитой социальной ин-
фраструктурой. Это боль-
шой шаг в развитии района 
машзавода, а значит — и 
всего города.

Максим ЩЕРБИНИН.
НА СНИМКЕ: проект пла-

нировки микрорайона «Со-
сновый бор».

Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.

Строительство
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Шаг в развитии района

Международная выставка

Взаимовыгодное сотрудничество
Специалисты нашего предприятия приняли участие 

в ежегодной Международной торгово-экономической 
выставке «Улаанбаатар партнерство-2012» (г. Улан-
Батор, Монголия) по приглашению официального ди-
лера — торгово-сервисной компании «Сэкуд», давнего 
партнера ОАО «Златмаш».

Стремление 
одно — хороший 

результат

Важность и своевременность донесения информации 
после итогового совещания до работников заводских 
подразделений безусловны. В цехе № 4 (металлургиче-
ское производство) прошло рабочее собрание в деловом 
ключе.

Заместитель начальника цеха №  4  Т.  Р.  Гарипов по-
знакомил собравшихся тружеников с производственно-
экономическими показателями, достигнутыми предприя-
тием в октябре. Доступность подачи информации играет 
немаловажную роль, и Темиру Риваловичу это удалось. Он 
говорил об объёмах производства и реализации, о главной 
их составляющей — плите, об уменьшении остатков про-
дукции на складах. Сообщил, как подаётся тепло пред-
приятием в район машзавода. Рассказал про паркинг ОАО 
«Златмаш». У работников цеха свежая информация не вы-
звала вопросов — это результат информированности.

Далее Т. Р. Гарипов сообщил, что производственный план 
за октябрь коллектив цеха выполнил на 100,3 процента. 
Производительность труда составила 101,7 процента, сред-
няя заработная плата в цехе — 19 тысяч 520 рублей. Говоря 
о перспективах на текущий месяц и на 2013  год, Темир 
Ривалович назвал договора с ЗАО «Сплав-М» (Великий Нов-
город), ООО «Камет» и ЗАО «Пластик» (оба — Челябинск) на 
общую сумму 5 млн. 288 тыс. рублей (ежемесячно).

Во второй части собрания отчитался председатель це-
хового комитета А. М. Сафин. Его стаж в этой выборной 
общественной должности составил 18 лет. Коллектив цеха 
№ 4 славится своими спортивными достижениями. В соста-
ве цехового комитета — один из лучших физоргов завода 
газорезчик Д. Н. Бахтин. После отчёта профсоюзного вожа-
ка состоялись выборы председателя цехкома. Им большин-
ством голосов избрана инженер Н. А. Артюкова. Наталью 
Анатольевну отличает высокая общественная активность.

— Она «кипит» от энергичности, — такую характери-
стику дал избранному председателю начальник цеха 
№ 4 И. Е. Шушаков. Он также подчеркнул необходимость 
уделять больше внимания вопросам охраны труда.

Металлургическое производство завода — это слившиеся 
воедино цехи разных направлений, ныне — участки цеха 
№ 4. Работа заводских металлургов — тяжёлая и с вредны-
ми условиями труда, но это ещё больше сплачивает коллек-
тив. Рабочее собрание прошло на волне взаимопонимания. 
Чувствуется, что здесь работники стремятся к хорошему 
результату.

Елена ЖАБКИНА.
НА СНИМКАХ: (слева направо) зам. начальника цеха 

№ 4 Т. Р. Гарипов, зам. предцехкома Е. А. Цой и предцех-
кома А. М. Сафин; рабочий момент собрания.

Фото Владимира Голынкина.
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17  ноября в профес-
сиональное соревнование 
вступили слесари меха-
носборочных работ пли-
точного производства. За 
звание лучшего боролись 
двенадцать молодых ра-
ботников.

Конкурс проводится вто-
рой год, но настолько орга-
низованно и с таким разма-
хом, что его вполне можно 
считать традицией. Это на-
стоящий праздник: оформ-
ление воздушными шарами, 
мини-выставка продукции 
производства, энергичная 
музыка, нарядно одетые, 
улыбающиеся коллеги — все 
это поднимало настроение и 
вызывало восхищение.

В прошлом году сорев-
нование в профмастерстве 
было приурочено к 70-летию 
первичной профсоюзной 
организации предприятия. 
В этом — дню основания 
плиточного производства. 
43  года назад был под-
писан приказ о создании 
подразделения, которое на 
сегодняшний день считает-
ся самым крупным — здесь 
трудятся более 800 человек. 
По словам директора произ-
водства Людмилы Борисов-
ны Коноплевой, ежедневно 
с конвейера сходит около 
шести тысяч плит разных 
модификаций. Коллектив 
становится моложе, объемы 
производства растут, поэто-
му необходимо, чтобы вновь 
пришедшие молодые работ-
ники оставались на предпри-
ятии. А для этого им нужен 
стимул для профессиональ-
ного роста и желание при-
носить пользу людям, про-
изводя качественную сбор-
ку бытовых плит «Мечта», 
являющихся неизменным 
брендом златоустовского 
предприятия. Так считает и 
генеральный директор ОАО 
«Златмаш» Сергей Антоно-
вич Лемешевский:

— Сегодняшние молодые 
работники являются буду-
щим нашего предприятия. 
И очень важно, чтобы у нас 
работали профессиональ-
ные кадры, достойные зва-
ния лучших.

Настоящие мастера свое-
го дела ценились на заводе 
всегда. А подобные конкур-
сы стимулируют на дальней-
шее повышение профессио-
нального мастерства.

Испытания начались с 
тестирования, которое за-
вершилось с абсолютным 
рекордом. Заявленное кон-
трольное время для ответов 
на вопросы не превышало 
десяти минут, но участники 
справились с заданием в не-
сколько раз быстрее.

На втором, практическом 
этапе, участникам предстоя-
ло собрать по две настольных 
плиты с чугунными конфор-
ками в черном и белом эма-
левом исполнении. Как от-
метила Л. Б. Коноплева, это 
очень непростая задача — со-
брать по две, не самых про-
стых по конструкции плиты.

Кстати, выбор плиты для 
конкурса был произведен 
так, чтобы участники во вре-
мя сборки были в относи-
тельно одинаковых условиях.

Особой сложности практи-
ческий этап у конкурсантов 
не вызвал. Собрали, что на-
зывается, на одном дыхании. 
На сборку каждой плиты, в 
среднем, уходило по 10—
15  минут. Гораздо больше 
времени заняла проверка те-
стового задания и качества 
сборки. В результате, первое 
место заслуженно было от-
дано Екатерине Лебедевой. 
Второе место заняла Екате-
рина Потешкина, и третий 
результат — у Дарьи Ще-
гловой. Всем конкурсантам 
вручили дипломы, сувени-
ры с заводской символикой, 
дачный вариант настольной 
плитки «Мечта» в подарок и 
поощрительные денежные 
вознаграждения. А «тройка» 
лидеров получит еще и пре-
мии: за 1 место — 10 тысяч 
рублей, за второе — 7 тысяч, 
и за третье — 5 тысяч.

— Я работаю на предпри-

ятии два года, — поделилась 
Екатерина Лебедева, — и уже 
второй раз принимаю участие 
в этом конкурсе. Не думала, 
что займу первое место.

Конкурсантов поздрави-
ли генеральный директор 
С. А. Лемешевский, председа-
тель профсоюзного комитета 
П.  Д.  Ртищев и заместитель 
генерального директора по 
производству С. Ю. Анищен-
ко. Они подчеркнули особое 
значение подобных меро-
приятий, которые выявляют 
сильнейших, стимулируют 
молодежь к совершенство-
ванию профессионального 
мастерства. В заключение 
Л.  Б.  Коноплева поблагода-
рила жюри, организаторов за 
подготовку конкурса, ветера-
нов и коллег — за поддержку. 
Далее для ветеранов была 
организована экскурсия по 
производству, после которой 
состоялось праздничное чае-
питие.

Юлия ГАЛКИНА.
Фото Владимира 

Голынкина.
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

Конкурс Холода ещё не наступили, 
а тепла уже нет

В последнее время увеличилось количество жалоб от 
жителей района машзавода на несоблюдение темпе-
ратурного режима в домах. Даже там, где редко слу-
чались перебои с теплом, стало некомфортно. А ведь 
зимние холода ещё не наступили! В чем же проблема? 
За разъяснением мы обратились к зам. генерального 
директора по эксплуатации А. И. Деркачу:

— К сожалению, район машзавода в отопительный сезон 
вошел не совсем так, как хотелось. От жителей стала по-
ступать масса жалоб. Обращаются к генеральному дирек-
тору С. А. Лемешевскому, ко мне, на диспетчерский пульт 
предприятия, к другим должностным лицам, к депутатам 
различных уровней. Хочу прояснить ситуацию.

В соответствии с законодательством Российской Федера-
ции в феврале 1993 года машиностроительный завод пере-
дал в муниципальную собственность многоквартирный фонд 
жилья и инженерные сети от магистральных теплотрасс до 
вводов в дома. С тех пор регулировкой внутридомовых ре-
жимов и содержанием подводящих сетей занимаются специ-
алисты жилсервисов, а позднее — управляющих компаний.

В связи с реорганизацией ФГУП «ПО «ЗМЗ» в акционерное 
общество в 2009 году магистральные сети района, согласно 
Федеральному закону РФ, были переданы в собственность 
округа. По договору аренды ОАО «Златмаш» обеспечивало 
обслуживание магистральных теплотрасс до 31  декабря 
2010 года. С 1 января 2011 года единым поставщиком тепло-
вой энергии для населения района машзавода, как и для все-
го города, является муниципальное унитарное предприятие 
«Коммунальные сети Златоустовского городского округа».

ОАО «Златмаш» имеет договорные отношения с МУП 
«Коммунальные сети», которое получает тепловую энергию, 
поставляет другим организациям, передающим ее потре-
бителю. Договор подписывался с большими разногласия-
ми, прошел арбитражный суд, его условия были частично 
урегулированы. В нём зафиксированы точки поставки тепла, 
согласно актам разграничения балансовой и эксплуатаци-
онной ответственности, где определено, до какой границы 
ведёт обслуживание завод, а где вступает в действие до-
говор другой эксплуатирующей организации. По договору 
ОАО «Златмаш» обязан подавать в данные точки тепловую 
энергию определенной температуры и давления по графику 
при соответствующей температуре наружного воздуха.

В этих точках установлены приборы учета, которые ра-
ботают уже третий год. В любой час суток на основании их 
показаний мы видим, сколько тепловой энергии отпущено 
в жилой район, то есть, сколько тепла у нас приняло МУП 
«Коммунальные сети». Они формируют годовую заявку, 
с разбивкой по месяцам, по объемам, необходимым для 
выполнения своих обязательств перед потребителями. К 
великому сожалению, то, что они заявляют, и то, что мы 
фактически отпускаем — две большие разницы.

По факту предыдущих лет ОАО «Златмаш» обеспечивает 
бесперебойную поставку тепловой энергии в соответствии 
с температурным графиком и в объемах превышающих на 
20—30 процентов от заявленных МУП «Коммунальные сети». 
То есть мы свои обязательства в части выполнения договор-
ных отношений выполняем полностью, отдавая необходимое 
количество энергии, которое они запрашивают, и даже сверх 
этого. А дальше, получается, принимающая сторона не мо-
жет распределить и доставить её качественно до конечного 
потребителя. К этому добавлю, что МУП «Коммунальные 
сети» не принимает отпущенную тепловую энергию по актам 
поставки в полном объеме, к тому же ещё и не оплачива-
ет ее. На сегодняшний день муниципальное предприятие 
задолжало ОАО «Златмаш» порядка 63 миллионов рублей.

Когда машзавод обслуживал все сети района, которые 
были у него в собственности, и которые были в аренде, наши 
специалисты полностью отслеживали динамику, гидравлику 
прохождения теплоносителя до конечного потребителя. У 
завода были прямые договоры с каждым потребителем, был 
договор с управляющей компанией, которая выступала от 
лица населения. Всегда ОАО «Златмаш», как обслуживающая 
организация, ставила себе цель довести тепло с наимень-
шими потерями для жителей.

Сейчас же мы имеем разрегулировку системы отопле-
ния по направлениям — в одном доме жарко, открываются 
форточки, в другом — мёрзнут. Причем, это могут быть ря-
дом стоящие дома. Конечно, можно до бесконечности на 
источнике тепловой энергии увеличивать гидравлические 
параметры, все равно, в одних домах будет ещё жарче, тепло 
будет «уходить» через форточку, а в других, если и будет 
какое-то улучшение, то это не снимет проблему. И как бы мы 
много на сегодняшний день не давали тепла, если не про-
вести определенные работы в районе, проблема не решится.

Бытует мнение, что когда большая труба задымится на 
машзаводе, всем становится тепло. Конечно, она задымится, 
когда начнутся морозы от минуса 17 градусов. Безусловно, 
мы готовы увеличить объемы поставки тепловой энергии, но 
куда принимающая сторона её будет девать? С кого соберет 
деньги, и чем оплатит?

Считаю, что администрации Златоустовского городского 
округа необходимо выполнить свои прямые обязанности 
по организации обеспечения населения теплом, и в первую 
очередь, спросить с единого поставщика тепловой энергии 
в Златоусте МУП «Коммунальные сети» о выполнении де-
легированных им обязанностей по оказанию качественных 
услуг. А постоянные перекладывания ответственности на 
ресурсоснабжающие организации только усугубляют ситуа-
цию, а не решают проблемы.

Подготовила Елена ЛИТВИН.

Комментарий по теплу

Лучшие из лучших

Встреча получилась эмо-
циональная. Почти все её 
участники высказались по 
всем проблемным вопро-
сам реализации проекта: 
максимальное сохранение 
лесного массива, судьба не-
достроенного больничного 
комплекса, развитие комму-
нальных сетей, законность 
строительства и экологи-
ческая составляющая про-
екта. Больше всего горожан 
тревожит то, что будет уте-
ряно традиционное место 
для отдыха, занятий спор-
том. Специалисты считают, 
что в планируемые решения 
по микрорайону «Сосновый 
бор» можно вносить изме-
нения, поправки с учетом 
обобщенных пожеланий 
жителей. Представители за-
стройщика готовы их обсуж-
дать, вести конструктивный 
диалог для поиска компро-
миссного решения. Но в ито-
ге договориться о дальней-
ших совместных действиях 

не удалось. 
Доводы за-
с тройщика 
и администрации не были 
услышаны самыми активны-
ми противниками проекта. 
От жителей не прозвучало 
конкретных предложений, 
и встреча переросла в де-
структивную дискуссию.

Очередное заседание ра-
бочей группы прошло 14 но-
ября в администрации ЗГО, в 
котором также участвовали 
представители руководства 
города, ОАО «Златмаш», де-
путаты городского Собра-
ния и инициативная груп-
па от общественности (на 
снимке). На встрече вновь 
обсуждались перспективы 
строительства, а также воз-
можные риски для интере-
сов горожан, возникающие 
при реализации проектов 
подобного масштаба.

Заместитель главы округа 
по строительству Д. А. Арс-
лангареев проинформиро-

вал собравшихся о решении 
комиссии по промышленно-
сти, предпринимательству 
и строительству Собрания 
депутатов ЗГО. В частности, 
комиссия рекомендовала 
помощнику генерального 
директора ОАО «Златмаш» 
по строительству и архитек-
туре А. С. Белкину разрабо-
тать мероприятия поэтап-
ного освоения и подготовки 
к застройке микрорайона 
«Сосновый бор», отдавая 
предпочтение строительству 
социальных объектов, жилья 
и максимально возможного 
сохранения леса.

Правомерность работ, 
проводимых Златмашем по 
строительству микрорайона, 
уже подтверждена Управле-
нием по экологии и природо-
пользованию Златоустовско-
го городского округа и Зла-
тоустовским лесничеством. 

Кроме того, в настоящее 
время для более подробной 
экспертизы документы по 
проекту направлены в про-
куратуру г. Златоуста.

Представителями жителей 
района сформулированы 
требования и инициативы. 
Председатель городского 
Собрания П.  Н.  Варганов 
предложил объединить их с 
решением комиссии по про-
мышленности, предприни-
мательству и строительству, 
направить все в юридиче-
ский отдел администрации 
Златоуста для правовой 
оценки, и вернуться к их рас-
смотрению и обсуждению на 
внеочередном заседании 
этой комиссии 23  ноября с 
приглашением всех заинте-
ресованных лиц.

Максим ЩЕРБИНИН.
Фото Владимира 

Голынкина.

Диалог

Обсуждению 
подлежит

Строительство нового жилого микро-
района «Сосновый бор» вызвало бурное 
обсуждение среди горожан. 12  ноября 
у заместителя главы округа по строи-
тельству Д. А. Арслангареева состоялась 
первая трехсторонняя встреча предста-
вителей администрации, собственника 
земельного участка — ОАО «Златмаш» 
и инициативной группы жителей при-
легающего района.
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На 79-м году жизни по-
сле болезни скончался 
бывший главный инженер 
машинос троите льного 
завода, лауреат Государ-
ственной премии СССР, 
Почётный гражданин г. 
Златоуста Леонид Сергее-
вич Попов.

Трудовую деятельность 
на Златоустовском ма-
шиностроительном за-
воде Л. С. Попов начал в 
1958 году после окончания 
Челябинского политех-
нического института по 
специальности «инженер-
механик» (первый выпуск 
будущего ДПА). Работал 
инженером-технологом, 
начальником техбюро, 
пом. начальника меха-
носборочного цеха по 
технике, зам. начальника 
технологического отдела, 
зам. главного технолога 
— начальником техноло-
гического отдела, глав-
ным инженером завода, 
главным техническим со-
ветником генерального 
директора.

Внес большой вклад в 
реструктуризацию пред-
приятия на этапе конвер-
сии; в освоение и изготов-
ление оборонной техники; 
во внедрение и практи-
ческое освоение нового 
специального оборудова-
ния для сборки и сварки, 

механической обработки 
неразрушающих мето-
дов контроля, исполь-
зуемых при обработке и 
изготовлении сложных 
крупногабаритных кор-
пусных деталей. При его 
участии освоен серийный 
выпуск химмашин для из-
готовления полимерных 
материалов, не имеющих 
отечественных аналогов. 
Попов — автор и соавтор 
нескольких рацпредложе-
ний и изобретений.

Награжден орденами: 
«Знак Почета», Трудового 
Красного Знамени, Ле-
нина; медалями: «За до-
блестный труд. В ознаме-
нование 100-летия со дня 
рождения В.  И.  Ленина», 
«Ветеран труда», им. ака-
демика С.  П.  Королева, 
им. академика В. П. Маке-
ева, «300 лет Российскому 
флоту», «40 лет Космиче-
ской эры», «40 лет перво-
му полету Ю. А. Гагарина», 
Присвоены звания: «Луч-
ший технолог Министер-
ства», Почетный гражда-
нин г. Златоуста.

Избирался депутатом 
Новозлатоустовского рай-
онного и городского Сове-
тов народных депутатов.

Стоит произнести это 
имя, — и как ответ на па-
роль, — встают в ряды кос-
мическая техника, мор-
ские комплексы, в созда-
нии которых он принимал 
участие. За сорок восемь 
лет трудовой биографии 
этого человека на заво-
де их просто трудно все 
перечислить! И вот теперь 
этого человека нет с нами.

Трудовой коллектив 
ОАО «Златмаш», админи-
страция и профсоюзный 
комитет искренне собо-
лезнуют родным и близ-
ким покойного. Мы пом-
ним и безмерно скорбим. 
Светлая память навсегда 
останется в наших серд-
цах.
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С 50-летием:
В. В. Закомлистову – бухгалтера отдела № 206
И. С. Аникеева – электромеханика отдела № 308
З.  В.  Баканеву – уборщика произв. помещений отдела 
№ 505.

С днём рождения: б/начальника отдела № 293 В. Н. По-
лянского, б/начальника цеха № 22 В. Г. Коваленко.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
Т. В. Семёнову – аппаратчика химводоочистки цеха № 19
И. А. Нечитайло – электромеханика отдела № 308.

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. М. Сергееву – фрезеровщика цеха № 64.

Дата: 25 ноября – День матери.

В 1994  году Татьяна Ни-
колаевна пришла работать 
в бухгалтерию нашего пред-
приятия. За плечами — за-
очное отделение Москов-
ского института советской 
торговли по специальности 
экономист, 17-летний стаж 
работы в торговле и три 
дочки Катя, Настя и Оля. 
Муж Татьяны Николаевны 
работал на нашем предпри-
ятии, но он заболел и рано 
ушёл из жизни. Трудно при-
ходилось, но эта женщина 
не привыкла унывать. Пока 
живы были родители, они 
старались помогать дочери. 
Но теперь и их нет.

Дочки стали мамиными по-
мощницами. Старшие Катя и 

Настя уже создали свои се-
мьи. Подрастают внуки Ни-
кита и Полина. Младшая Оля, 
получает высшее финансово-
экономическое образование, 
трудится в банковской сфере. 
У Кати высшее юридическое 
образование и она, как и 
мама, работает на нашем 
предприятии.

Застать всех вместе в вос-
кресный день оказалось не-
реально. Все были при делах. 
Пятилетний Никита — на за-
нятиях в секции фигурного 
катания. Настя с мужем зани-
мались ремонтом квартиры. 
Оля отдыхала с друзьями. И 
только маленькая Поля го-
стила у бабушки. Атмосфе-
ра родительского дома, где 

теперь живёт Татьяна Нико-
лаевна с младшей дочерью, 
располагала к неспешной 
беседе и добросердечности. 
Мы пили чай и говорили о не-
преходящих ценностях жиз-

ни, о материнском счастье, 
которое состоит в счастье 
детей и внуков.

Елена ЖАБКИНА.
Фото автора.

25 ноября — День матери

Счастье — в детях
В заводских коллективах к многодетным матерям 

особое отношение. Они вызывают огромное уважение. 
Взяв на себя ответственную миссию по воспитанию 
нескольких детей, они живут заботами о них и со-
вмещают это с успешной производственной деятель-
ностью. Сегодня небольшая зарисовка о бухгалтере 
отдела № 206 очаровательной Татьяне Николаевне 
Маршалец, маме трёх взрослых дочерей и бабушке 
двух внуков.

Успешно завершился 
проект по производству, 
эксплуатации и утили-
зации баллистических 
ракет РСМ-52, в котором 
ОАО «Златмаш» участво-
вал около 40 лет. Ключе-
вой вклад предприятия 
в эту серьезную, ответ-
ственную работу значи-
тельно способствовал 
обеспечению и укрепле-
нию обороноспособности 
страны, сохранению без-
опасности в мире.

В июне 1971  года Ко-
миссией по военно-
промышленным вопросам 
было принято решение о 
создании нового ракетно-
го комплекса Д-19  системы 
«Тайфун» в составе тяже-
лого ракетного подводного 
крейсера. В июле 1972 года 
разработан аванпроект, а 
16 сентября 1973-го вышло 
постановление Правитель-
ства № 692—222 о создании 
комплекса. Главным по сбор-
ке изделия Р-39 (РСМ-52) на-
значается Златоустовский 
машиностроительный завод. 
Для проведения этих работ 
на «Химзаводе», одном из 
заводских подразделений, 
начал строиться уникальный 
сборочно-комплектовочный 
комплекс.

Новое изделие — новые 
технологии, большие га-
бариты. Серьезная рекон-
струкция проходила и на 
основной площадке. От-
рабатывались новые мате-
риалы, покрытия, конструк-
торские решения. Внедря-
лось новое оборудование, 
перестраивались произ-
водственные корпуса. Про-
водилась массированная 

подготовка производства. 
В 1983  году подписан акт 
готовности к серийному 
производству.

Ракеты РСМ-52  серийно 
производились с 1983-го 
по 1989  годы. Ими были 
вооружены шесть атомных 
подводных лодок проекта 
941 «Акула» — на каждой 
размещалось по 20  штук. 
Всего златоустовскими 
машиностроителями было 
изготовлено и передано 
Военно-морскому флоту 
более 170 изделий.

Утилизация 75 ракет, вы-
веденных из эксплуатации, 
началась в 2002  году под 
руководством тогдашнего 
директора «Химзавода» 
Николая Алексеевича Бес-
палова. Основной объем 
работ на подготовке объ-
екта, оборудования и по 

разборке ракет выполнил 
коллектив завода. Несмотря 
на возникающие проблемы, 
которые стали причиной се-
рьезных перебоев в испол-
нении проекта, сотрудники 
ОАО «Златмаш» проявили 
самоотверженность, исклю-
чительную компетентность 
и оперативную готовность, 
что позволило успешно за-
вершить проект. Особо сто-
ит отметить тех, кто годами, 
не щадя себя, работал на 
утилизации РСМ-52, среди 
них — начальник объекта 
утилизации Геннадий Сте-
панович Семенов, Алек-
сандр Германович Кондра-
шов, Александр Павлович 
Запольских, Владимир 
Михайлович Шилов, Игорь 
Михайлович Григорьев и 
многие другие.

В мае текущего года на 

объект утилизации ОАО 
«Златмаш» прибыл транс-
порт с последней ракетой 
РСМ-52. Ее утилизация за-
вершила десятилетний про-
ект (на снимке).

Златмаш был и остаётся 
предприятием, имеющим 
для государства большое 
стратегическое значение. 
Многолетнее производство 
качественной оборонной 
продукции в строго опреде-
ленные сроки обеспечило 
ему положительную репу-
тацию, доверие со стороны 
государства и, главное, уве-
ренность в том, что завод и 
дальше будет принимать 
активное участие в обеспе-
чении и сохранении оборо-
носпособности и безопас-
ности нашего государства.

Фото Владимира 
Голынкина.

Вклад

40 лет с РСМ-52

Не оставили народные 
избранники без внима-
ния и обращение заве-
дующей детского сада 
№  87  Л.  Н.  Романцовой. 
А. И. Деркач, Д. А. Арслан-
гареев (сейчас зам. главы 
городского округа) и  В. Д 

Носов помогли дошкольно-
му учреждению приобрести 
резервные источники горя-
чего водоснабжения, как 
того требуют санитарно-
эпидемиологические прави-
ла и нормы. Из депутатского 
фонда, предназначенного 

для выполнения наказов 
избирателей, на счет дет-
ского сада поступило около 
70 тысяч рублей. Они были 
использованы на приобре-
тение современных водона-
гревателей.

— Благодаря депутатам, 
уже этим летом в период 
плановых профилакти-
ческих отключений у нас 
была горячая вода, — рас-
сказывает Любовь Никола-
евна Романцова. — Тако-

во предписание СанПиНа 
— обязательное наличие 
оборудования, которое 
обеспечивало бы детские 
учреждения горячей водой 
в такие периоды. Мы рады, 
что и у нас теперь оно уста-
новлено. Ведь без горячей 
воды очень тяжело: и руки 
деткам мыть надо, и посуду 
— несколько раз в день, да и 
стирки немало. А у нас один-
надцать групп, ребятишек в 
саду очень много. Большое 
спасибо депутатам, они 
очень помогли!

Юлия ЧЕРНОВА.

Депутатская помощь
Депутаты Собрания депутатов Златоустовского 

городского округа — представители нашего пред-
приятия, всегда откликаются на просьбы о помощи, 
с которыми к ним довольно часто обращаются зла-
тоустовцы.

Досуг и мы
Праздник на воде

В соревновательном духе не так давно прошёл 
заводской «Водный праздник» в Физкультурно-
оздоровительном центре. В нём участвовали 280 за-
водчан из 20 подразделений.

В личном первенстве 11 мужчин состязались в заплыве 
на 50 метров, а 9 женщин — на 25 метров. Среди мужчин 
быстрые секунды показали Никита Тарских из цеха № 4 
(1 место), Олег Салмин из цеха № 7 (2 место) и Дмитрий 
Сидорин из цеха № 14 (3 место). Среди женщин первенство-
вали в порядке занятых мест Мария Сыч (цех № 4), Елена 
Астахова (отдел № 203) и Светлана Кузнецова (цех № 19). 
Победителям и призёрам в личном первенстве вручены 
дипломы и сертификаты на две, полторы и тысячу рублей 
на оплату услуг социального комплекса.

«Сладкими» призами отмечены также победители и при-
зёры в массовом зачёте. Здесь отличились коллективы физ-
культуры отдела № 244, цеха № 13 и отдела № 256.

Дмитрий БАХАРЕВ,
менеджер ФОЦ ОАО «Златмаш».

Леонид Сергеевич 
Попов

Народные избранники


